



Tecnología, innovación y modernización llega a Portuaria Quetzal en alianza con Boltex

“The Beginning of The New Age”, la pasarela moda del INTECAP



Últimas noticias

Ex diputado sentenciado por el caso “chantaje parlamentario”





Avianca inaugura nueva ruta directa Guatemala-Chicago – Guatemala

Con el propósito de continuar fortaleciendo la conectividad aérea, entre los diferentes destinos y Guatemala; la línea aérea Avianca inauguró su nuevo vuelo directo Guatemala - Chicago – Guatemala.

En la actualidad, Avianca opera 11 destinos en Estados Unidos.

Los vuelos se prevén de Guatemala a Chicago con salida 8:45 y llegada 13:15. Para la ruta inversa los vuelos se programan a las 14:35 y aterrizan a las 19:05. Ambos están programados los miércoles, viernes y domingo.

"Estamos orgullosos de seguir sumando nuevos destinos a nuestra red de rutas en beneficio de nuestros clientes", dijo Irma Flores, gerente de ventas de Avianca.



Flores compartió además que existen promociones actualmente, y los usuarios podrían comprar boletos desde \$60 por trayecto, por lo que invita a adquirir sus boletos e ir de vacaciones o visitar a sus familiares.



Anayansy Rodríguez, directora general del Instituto Guatemalteco de Turismo (INGUAT), destacó la importancia estratégica de esta nueva ruta aérea para el desarrollo turístico de Guatemala.

"La apertura de esta conexión directa entre Guatemala y Chicago es un paso fundamental para ampliar y fortalecer la presencia de nuestro país en el mercado turístico internacional", afirmó Rodríguez resaltando el papel clave del transporte aéreo en el turismo.

Con relación a la coyuntura nacional, la directora del INGUAT afirmó que Guatemala continúa siendo un destino acogedor para los turistas y que los bloqueos de octubre afectaron, pero esperan conocer pronto la recuperación.

Según datos del Instituto Guatemalteco de Migración y el Departamento de Investigación y Análisis de Mercados de INGUAT, hasta octubre del 2023 se recibieron 455,725 visitantes provenientes de Estados Unidos, cifra que supera la cantidad total del año 2022. Se estima que, de continuar esta tendencia, se superará el índice de visitas registrado durante el año 2019.

Ex diputado sentenciado por el caso "chantaje parlamentario"



Con base en las pruebas presentadas, la Fiscalía Especial contra la Impunidad logró que el Tribunal Séptimo de Sentencia Penal dicte sentencia condenatoria al exdiputado Ferdynand Ramón Elías Velásquez.

Le fueron impuestos cinco años de prisión por el delito de cohecho pasivo, multa de Q50 mil e inhabilitación para ejercer cargos públicos por el mismo tiempo que dure la condena; además, 2 años y 6 meses de cárcel por el delito de tráfico de influencias.

La condena fue emitida tras la investigación presentada por la fiscalía denominada "Chantaje Parlamentario", en la que se estableció que el exdiputado, en el año 2018, cuando fungía como presidente de la Comisión de Finanzas y Moneda del Organismo Legislativo, requirió Q6 millones al ministro de Salud para poder asignar a ese ministerio la cantidad de Q60 millones.

El requerimiento se dio cuando en el Congreso de la República de Guatemala estaba en proceso de aprobación un préstamo entre el Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento y el Estado de Guatemala, de hasta por 250 millones de dólares, los cuales servirían para aumentar el presupuesto general del Estado para ese año.



Busco al Hombre de mi Vida

Tres mujeres intentan rehacer su vida después de atravesar una separación amorosa. Una obra con alto contenido humano que reivindica la sexualidad femenina con enorme sensibilidad y gran sentido del humor.

Teatro Lux, zona 1 Ciudad de Guatemala

08 de febrero de 2023

Entradas en www.todoticket.com



Durante período 2020-2023, SEGEPLAN afirma que ha promovido 24,392 becas

La oportunidad para continuar los estudios a nivel universitario es una necesidad latente en Guatemala; pues existen jóvenes que están en disposición de aprovechar una oportunidad para salir adelante.

En este caso, como entidad que administra el banco de becas, durante 2020-2023, la Secretaría de Planificación y Programación de la Presidencia (SEGEPLAN), ha gestionado el otorgamiento de 24,392 que son puestas a disposición por fuentes cooperantes nacionales e internacionales y el Fideicomiso Nacional de Becas y Crédito Educativo (Finabece).



Según datos de la Dirección de Administración de Becas y Crédito Educativo, 23,555 becas fueron otorgadas por la cooperación nacional e internacional, mientras que 837 se otorgaron por el Finabece.

Durante ese período se tuvo una oferta académica de 12,521 especialidades entre licenciaturas, maestrías, doctorados y cursos cortos de especialización, para estudios en hasta 13,328 opciones de centros de estudios ubicados en países de Europa, Asia y América.

La educación es una de la Prioridades Nacionales de Desarrollo, más aún si ésta permite a los jóvenes no solo ingresar al mundo laboral, sino también competitivo de cara a las necesidades de los distintos mercados internacionales.

Difusión de oferta educativa

Para promocionar la oferta académica, SEGEPLAN desarrolló diferentes iniciativas estratégicas entre 2020 y 2023, entre estas, cuatro Expo Becas, dos de ellas en formato virtual, así también la primera Expo Becas Tour que acercó la educación a los 21 departamentos, además de las cuatro Ferias Nacionales de Becas.

Las actividades puestas a disposición de los guatemaltecos registraron 30,597 visitantes, mientras que en las plataformas virtuales se contabilizó la participación de 98,761 usuarios.

Por otro lado, de las cuatro Expo Becas realizadas, dos fueron en formato virtual, una presencial y una híbrida. Durante estos eventos, se registraron 27,691 usuarios; 24,746 visitas en la plataforma virtual y 637,819 vistas en las redes sociales.



La Expo Becas Tour que llegó a las regiones de Oriente, Occidente, Norte, Sur y Centro, registró una participación de 6,803 usuarios.

Pese a los esfuerzos en la difusión de las becas, continúan las debilidades en el acceso a los procesos y seguimiento para los jóvenes.

Pues, el hecho, que los jóvenes asistan a las ferias, no es sinónimo de oportunidad genuina para una beca, debe tener acompañamiento durante todo el proceso y allí hay una debilidad gubernamental.

Uno de los jóvenes entrevistados, que buscó información en el portal durante el proceso de becas, confirmó que, aunque hay un recorrido virtual éste no es entendible y cuando buscan apoyo, no hay respuesta.

A lo anterior, se agrega que desde el año 2022, SEGEPLAN cuenta con un Centro de Atención al Usuario, el cual busca optimizar la satisfacción del usuario con respecto de la información y asesoría técnica proporcionada de los programas de becas nacionales e internacionales.

Otra herramienta que se ha promocionado en la actual administración es el Catálogo de Becas.



El documento contiene información acerca de la cobertura de becas, requisitos básicos, proceso general de aplicación, fechas aproximadas de aplicación, nivel de estudios por cooperante, carreras más frecuentes y principales universidades.



Tecnología, innovación y modernización llega a Portuaria Quetzal en alianza con Boltex

En Centroamérica, se estima que el contrabando alcanza un 3.4 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), lo que equivale a unos US\$ 7 mil 900 millones cada año. Además, el 75% del comercio se efectúa vía marítima, por ello, los sistemas tecnológicos de seguridad en puertos de la región son fundamentales para reducir el ingreso, egreso y venta de mercadería clandestina.

Para elevar el nivel de competitividad y modernización en los puertos de Guatemala, Boltex introdujo al país el marchamo con tecnología de Identificación por Radiofrecuencia (RFID) para contenedores, el cual es un dispositivo que revolucionará la logística portuaria en la región.



“Boltex brinda tranquilidad a sus usuarios porque les damos la visibilidad y trazabilidad de sus contenedores en la Empresa Portuaria Quetzal (EPQ). El marchamo RFID permite un monitoreo eficiente que garantiza la integridad de la carga durante el almacenamiento y transporte del contenedor en EPQ”, expresó Angelo Arévalo, gerente de operaciones de Boltex.

El sistema de Boltex está anclado de forma directa al sistema de EPQ, por lo que en tiempo real le permite a EPQ informar a los usuarios en dónde se encuentra el contenedor, lo cual hará que Guatemala eleve la competitividad a nivel logístico en la región.

La tecnología RFID proporciona un nivel adicional a la eficiencia al reducir el riesgo de falsificación y fraude, porque cada marchamo cuenta con un número de serie, interno en EPQ y Boltex, que lo hacen imposible de replicar o clonar.

“Boltex cuenta con una tecnología electrónica en el marchamo, única en Centroamérica, lo cual posiciona a EPQ al nivel más alto en tecnología portuaria porque a los usuarios les brinda en tiempo real el monitoreo y trazabilidad de los contenedores en el recinto portuario”, explicó Julio Martínez, jefe de Operaciones de Boltex.

Además, permitirá que todas las transacciones y datos relacionados con el marchamo se registren de manera centralizada en el sistema de Boltex y de EPQ, con el fin de proporcionar un historial detallado de cada contenedor en el puerto. El marchamo RFID podrá detectar, de forma automatizada, cuando los contenedores estén en las puertas de enlace mediante antenas en postes RFID UDH, lo cual hará que las operaciones de entrada o salida de EPQ sean más ágiles. En la actualidad, realizan las pruebas finales de agilización y eficiencia en la ruta de trazabilidad para determinar en tiempo, cuánto se agilizará el trámite de un contenedor promedio. Una de las ventajas competitivas es que el dueño de la carga podrá monitorear el tiempo real, el trayecto de su carga.

El costo del marchamo se registra según informó la Portuaria Quetzal en el tarifario que desde hace algunos años fue publicado, pero ahora se implementará con este dispositivo por un costo de \$4.50 por contenedor; que permitirá *“prevenir robo de mercancías, evitar contaminación de carga, automatización de procesos, prevención de contrabando, control de trazabilidad y optimización logística”*.

Las operaciones de Boltex en el país son un motor de desarrollo sostenible para los guatemaltecos, porque generarán más de un centenar de empleos directos e indirectos. Además, la inversión de US\$6 millones realizada en infraestructura y equipo tecnológico para el funcionamiento fortalecerá la economía y el comercio, así como disminuirá riesgos para futuros inversionistas.



@gtliberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt



Capturas en Operativo Muralla contra estructura de extorsionistas

La época navideña que debería ser de paz y para compartir en familia, se convierte en una complicación para algunos guatemaltecos; quienes se convierten en víctimas de delincuentes.

En este sentido, la Fiscalía contra el Delito de Extorsión, el Fiscal Regional y la Policía Nacional Civil (PNC) realizó 14 diligencias de allanamiento, inspección, registro y secuestro de evidencia en inmuebles ubicados en Guatemala, Mazatenango, Champerico, Retalhuleu y Coatepeque.

El operativo se efectuó con el objeto de fortalecer investigaciones que se encuentran en desarrollo y recolectar indicios, para así, evitar exigencias dinerarias demandadas a las víctimas en concepto de "aguinaldo".

Hasta el momento, 92 personas han sido capturadas. Esta es la tercera fase del operativo.

Luego del operativo de la Fiscalía contra el Delito de Extorsión, como resultado se coordinó con la Policía Nacional Civil la aprehensión de:

- Marlon Steven Ruiz Socop,
- Tiffani Marisol Osorio Giron y
- Evelyn Johana Socop Barrios, todos por el delito de extorsión.



Asimismo, se localizaron indicios como teléfonos celulares que contribuirán en el fortalecimiento de la investigación en curso.

Cambios en el Índice de Precios al Consumidor (IPC) y actualización de la Canasta Básica Alimentaria (CBA)



El Instituto Nacional de Estadística (INE), anunció el lanzamiento del cambio de base del Índice de Precios al Consumidor (IPC), junto con la actualización metodológica de la Canasta Básica Alimentaria (CBA). Lo anterior para actualizar el patrón de consumo de los hogares, incorporando nuevos elementos metodológicos.

"El cambio de base del IPC incluye la actualización de la estructura de ponderaciones y canasta de bienes y servicios; levantado de la encuesta de precios base y revisión de la metodología de cálculo", informó el Director de Índices y Estadísticas Continuas, Werner Santos Salguero.

El Índice de Precios al Consumidor (IPC) es un indicador macroeconómico utilizado para medir la evolución de la variación de los precios de los bienes y servicios de una canasta representativa del consumo en hogares de una determinada área geográfica, en cierto marco de tiempo. También tiene como objetivo principal, según el manual de Fondo Monetario Internacional (FMI), mantener la relevancia y precisión del índice en relación con los cambios en los patrones de consumo en la población a largo plazo.

Para el INE, el cambio de base del IPC es un hito histórico, dado que su última actualización que se tuvo para calcular este indicador era de hace diez años. *"Este es un tema tan importante para Guatemala, porque conlleva un procedimiento estadístico que busca actualizar los productos que componen la canasta del Índice de Precios al Consumidor y las ponderaciones de estos, para reflejar la tendencia actual del consumo de la población",* mencionó en su discurso la Gerente del INE, Inga. Brenda Miranda.

Este cambio de base se realizó ante representantes de la Junta Directiva del INE, entidades gubernamentales, descentralizadas y autónomas, cámaras empresariales, universidades, tanques de pensamiento, organismos internacionales, medios de comunicación y contó con la presencia de Ernestina Pérez, Rocío Miranda y Patricia Marchant, expertas de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL).

Para estar al tanto de estos cambios, se necesitó de la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares (ENIGH- 2022-2023), herramienta esencial para identificar los datos relacionados con los ingresos y gastos de los hogares a nivel nacional. Con éstos obtuvieron la base de datos estadísticos para obtener la nueva estructura de ponderación del índice, dado que este se sustentaba de la información obtenida de la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos Familiares (ENIGFAM), realizada de 2009 a 2010.

"Actualmente el producto de alimentos que más pesa es la tortilla (con 3.9 de ponderación a nivel nacional), seguido de: carne fresca de pollo, carne fresca de res, huevos de gallina y almuerzo simple entre otros. También figuran otros productos como gasolina, alquiler de vivienda, consumo de energía eléctrica, leña, servicios de telefonía móvil prepago", indicó la Gerente, Brenda Izabel Miranda Consuegra.



“The Beginning of The New Age”, la pasarela moda del INTECAP

El INTECAP a través del Taller de Capacitación de Alta Vestuario y Textiles, realizó la pasarela de moda “The Begin New of The New Age”, donde las unidades operativas a nivel nacional encargadas de esta especialidad, han capacitado en el área de diseño, patronaje, corte y confección de prendas de vestir. Siendo así, la Institución, reconocida por su formación con metodologías innovadoras, creatividad y excelentes técnicas. Inspirando a los participantes a crear prendas estéticas con acabados de alta calidad, que les permita insertarse en el mercado laboral.

El Taller Textil de zona 7, participó con las carreras industriales: Técnico en Diseño Industrial del Vestuario, Técnico en Procesos de Confección Industrial y Patronista industrial. En el área artesanal; técnico la alta costura, Confeccionista de Prendas de Vestir para Dama y Sastrería.

También fueron invitados los Centro de Capacitación de zona 10, Villa Nueva, Jutiapa, Zacapa, Cobán, Quetzaltenango y Escuintla. Un total 210 participantes presentando sus diseños y confecciones



“The Beginning of a New Age” se caracterizó por su enfoque en la experimentación, la incorporación de materiales especiales y otros remanufacturados. Simbolizó la transición hacia un futuro innovador y prometedor, donde la creatividad, la sostenibilidad, remanufactura de prendas y la diversidad son los pilares fundamentales.

“En este evento de moda INTECAP 2023, los diseñadores buscan presentar colecciones que no solo reflejen las tendencias actuales, sino que también miren hacia adelante, inspirando un cambio y una renovación en la forma en que percibimos la moda” expresó Wendy Vicente, Coordinadora del Fashion Show.

En esta ocasión, también, se rindió homenaje a cada mano artesanal que desempeñó un papel crucial en la creación de prendas de alta calidad y con un ajuste excepcional. Se observó la maestría de los sastres y confeccionistas que dan vida a las creaciones.

Las confeccionistas artesanales propusieron la remanufactura de ropa de lona, que es un proceso que busca revitalizar prendas usadas, contribuyendo así a la reducción del impacto ambiental de la industria de la moda y promoviendo una moda más sostenible.

Así mismo se contó con un Show Room donde los patronistas propusieron y expusieron la técnica de patronaje 3D en siluetas femeninas, utilizando como herramientas de apoyo libros de “Pattern Magic” 1,2,3, 4 y “Strech Abric”

Es así, como el INTECAP aporta al sector secundario mano de obra calificada, a través de la formación profesional para contribuir considerablemente al crecimiento económico y el desarrollo del país.